

## TopFive

### Nueva ordenanza para el comercio ambulante

1



Noticia Relacionada

El Concejo Municipal de Chillán aprobó el martes la nueva ordenanza que regula el Comercio Ambulante y Estacionado en Bienes Nacionales de Uso Público en la capital regional, con la que se busca regular la actividad comercial, los lugares autorizados para su ejercicio, y establecer restricciones y requisitos para quienes postulen a los permisos.

El reglamento que entra en vigencia el 1 de noviembre de este año se extiende también a los kioscos y a los comerciantes que cuentan con toldos o estructuras instaladas en bienes de uso público.

Las nuevas licencias serán solo 80, considerando que hay un estimado de 250 personas ejerciendo con permisos precarios otorgados durante las administraciones municipales anteriores a la actual.

### Pista de BMX de Chillán será sede de Panamericano

2



Noticia Relacionada

Después de 20 años, Chillán volverá a ser el epicentro del bicicross continental luego que en las últimas horas, la Comisión Panamericana de Bicicross (Copabi), dependiente de la Confederación Panamericana de Ciclismo, confirmara que la nueva pista de BMX del Centro Deportivo Quilamapu será sede del próximo Campeonato Panamericano que se disputará el 5 de abril y de la Copa Latinoamericana que se correrá el 6 de abril del 2025.

"Estamos felices por esta designación. Tendremos el segundo torneo más importante después de la Copa del Mundo, con 800 pilotos de Estados Unidos hasta Chile y que volverá a poner a Chillán en el epicentro del bicicross internacional", declaró emocionado el presidente del Club de Bicicross Chillán, Alfredo Mariño.

### Envíos silvoagropecuarios de la región crecieron 111%

3



Noticia Relacionada

Entre enero y junio de 2024, las exportaciones silvoagropecuarias de la Región de Ñuble acumulan un total de US\$ 567,2 millones, lo que representa un incremento de 111,3% en comparación con los US\$ 268,5 millones de igual periodo del año pasado, según informó Odepa, con datos de la Dirección de Aduanas.

La expansión se explica principalmente por la baja base de comparación que representa 2023, cuando las exportaciones disminuyeron 62,4% por los incendios forestales, las inundaciones y la crisis de la industria forestal. Este año, en cambio, se observa una recuperación de las exportaciones del sector forestal, así como también de algunos rubros agrícolas, como la fruta fresca, las frutas congeladas y las hortalizas congeladas.

### Muertes por accidentes en rutas de Ñuble

4



Noticia Relacionada

La prevención de accidentes de tránsito es por estos días no solo la principal preocupación de los organismos policiales, sino también de autoridades políticas que han entendido la gravedad de un problema que no es nuevo, pero que se ha agravado en las últimas semanas. 40 son las muertes registradas este año. No hay un incremento importante en comparación a 2023, sin embargo, lo alarmante es que el 25% se ha producido el último mes, como también que en ninguno de esos casos se ha establecido que la causa esté asociada a aspectos mecánicos ni a problemas en los caminos, salvo por la presencia de escarcha o neblina, por lo que se trataría de fallas humanas como el exceso de velocidad, el manejo bajo condiciones de sueño o fatiga o la conducción en estado de ebriedad.

### Frustran intento de fuga en la cárcel de Chillán

5



Noticia Relacionada

La Dirección Regional de Gendarmería resolvió el inmediato traslado de cinco internos del plantel penitenciario de Chillán, responsables de un intento de fuga que el personal celador frustró tras descubrir la tarde del jueves pasado que los barrotes de las ventanas que daban al exterior presentaban cortes, los que a su vez eran disimulados con prendas de vestir amarrados a ellos. Encontraron además que las protecciones de las ventanas estaban intervenidas y las bisagras de las puertas también habían sido destornilladas para poder retirarlas.

El plan de los presos era aprovechar las condiciones climáticas que se han presentado en las últimas semanas, las que han significado presencia de espesa neblina en horas de la madrugada.